

Desarrollo internacional de los recursos humanos



La capacidad humana para resolver problemas, así como aprender y dominar las habilidades técnicas, administrativas y empresariales proviene de la educación y la experiencia. No importa qué método se adopte para asistir a los aliados a alcanzar el desarrollo sostenible, el desarrollo internacional de los recursos humanos indudablemente juega un papel pivotante. Taiwan es reconocida en todo el mundo como un raro modelo exitoso de un país en vías de desarrollo que se ha transformado a sí en una nación exitosa e industrializada. Si bien Taiwan ha alcanzado logros en muchos frentes, es una pena que su aislamiento en la comunidad internacional no le haya permitido tener el reconocimiento que se merece.

El desarrollo internacional de los recursos humanos es una parte integral del trabajo de desarrollo internacional. Por ejemplo, Estados Unidos otorga becas para personas de países en vías de desarrollo para estudios de postgrado en ese país. Esto no sólo asiste al país en acelerar su desarrollo, sino que también nutre a un gran número de extranjeros que se sienten cómodos con los valores y estilos de vida estadounidenses. Al mismo tiempo, esas personas tendrán un papel significativo en la toma de decisión y el desarrollo económico cuando retornen a su patria. El ICDF juega el papel de un “activo comunicador” en términos del desarrollo internacional de los recursos humanos y en atraer talento internacional a Taiwan. Implementa una amplia variedad de métodos innovadores y canales de entrenamiento de personal en la misión de divulgar la “experiencia de Taiwan” a los gobiernos y sectores privados cooperantes. También interactúa y coopera con organizaciones internacionales y ONGs para lograr alcanzar los objetivos diplomáticos de Taiwan a través del mundo.

Las operaciones de desarrollo internacional de los recursos humanos del ICDF incluye una continuación de exitosos y nuevos programas para satisfacer las demandas de un mundo que cambia constantemente. El



Participantes en sus trajes nacionales durante la inauguración de la ESAIC

ICDF ofrece innovación en medio del desarrollo estable. Ofrece diversos métodos para alcanzar el más alto nivel posible de visibilidad e influencia internacional para Taiwan.

Los logros del ICDF en las operaciones de desarrollo internacional de los recursos humanos durante 2003 fueron en dos direcciones. Los mismos incluyen (1) continuar instituyendo y ofreciendo mayor contenido a diversos programas que constituyen las bases para esas operaciones; y (2) continuar integrando diversos recursos para delinear nuevos programas y alcanzar la sinergia, que podría expandir el impacto de tales entrenamientos.

A continuación ofrecemos una introducción al entrenamiento y desarrollo internacional de los recursos humanos del ICDF, así como las iniciativas innovadoras.

Entrenamiento de los recursos humanos internacionales

Organización de seminarios y talleres de trabajo

Taiwan se ha transformado exitosamente de un país en vías de desarrollo a una emergente nación industrializada. Como resultado, el análisis e introducción a la “experiencia de Taiwan” es un punto focal de las operaciones de cooperación internacional.

Todos los años, el ICDF realiza seminarios y talleres de trabajo relacionados con comercio, agricultura, pesca y de entrenamiento bajo los dos temas de “La Experiencia de Taiwan” y “Fuerzas competitivas de Taiwan”. En 2003, el ICDF planificó cursos incluyendo “La experiencia y el desarrollo de Taiwan”, “Experiencias del desarrollo de las PYMES” y “Política agrícola y desarrollo de villas campesinas”.

Además, el ICDF celebrará anualmente un número de cursos especializados basados en las necesidades del desarrollo de los aliados, así como temas que son de preocupación mundial. Esos cursos

ofrecen la última información, y expanden el contenido y la profundidad del entrenamiento de los recursos humanos internacionales. En 2003, el ICDF celebró seminarios sobre “Política de tecnología industrial y administración”, “Desarrollo comunitario e industria turística” y “Experiencia del microcrédito en Taiwan”. También realizó una conferencia internacional sobre “Administración sostenible de la industria pesquera en áreas tropicales y subtropicales”.

En total, el ICDF realizó 14 seminarios diversos, innovativos y de orientación global que enfocaron en las ventajas competitivas de Taiwan. Conjuntamente, 348 estudiantes de 64 naciones asistieron a esas clases, incluyendo 86 de Asia y el Pacífico, 35 de Asia Occidental, 43 de África, 18 de Europa y 166 de América Latina.

Preparación de especialistas internacionales

Además del seminario programado anualmente sobre el tema “Compartiendo la experiencia de Taiwan”, el ICDF coopera con las más altas instituciones académicas locales para ofrecer becas completas en Taiwan a estudiantes de países aliados para que vengan a la isla a estudiar y ampliar sus perspectivas internacionales.

A través de los años, el ICDF ha celebrado una serie de simposios y conferencias internacionales con escuelas locales basados en sus especializaciones investigativas. En 1998 y 2001, el ICDF inició cooperación con la Universidad Nacional de Ciencia y Tecnología de Pingtung y la Universidad Nacional Chengchi, para ejecutar programas de maestría y doctorado en agricultura, así como un IMBA, respectivamente, para estudiantes extranjeros. Todas las clases y cursos se dictan totalmente en inglés. Hasta 2003, 20 estudiantes se han graduado de esos programas, obteniendo títulos de maestría otorgados por el Ministerio de Educación.



En 2002, el ICDF y la Universidad Nacional Tsing Hua firmaron un acuerdo para llevar a cabo un programa conjunto en administración tecnológica. Los cursos se iniciaron en 2003 y el programa será gradualmente expandido para mantenerse al tanto con los últimos desarrollos y tendencias en la industria. Al mismo tiempo, el ICDF y la Universidad Nacional Chengchi están cooperando para implementar el primer programa de becas para una maestría en Estudios sobre Taiwan.

En 2003, el ICDF expandió el alcance de sus cursos para incluir una variedad más amplia de temas. El ICDF, junto con la Universidad Nacional Oceánica de Taiwan, diseñó cursos de maestría para estudiantes internacionales en el Instituto de Postgrado en Acuicultura y Administración de dicha universidad. Se han añadido Salud Pública Internacional conjuntamente con la Universidad Nacional Yang Ming; MBA internacional en Administración Tecnológica con la Universidad Nacional Tsing Hua; Educación y Desarrollo de la Fuerza Laboral Internacional con la Universidad Nacional Normal de Taiwan; y el Programa de Maestría Internacional en Estudios sobre Taiwan con la Universidad Nacional Chengchi. El ICDF ofrece becas abarcadoras para permitir que más estudiantes sobresalientes de los países amigos vengan a estudiar a Taiwan.

Programa de becas para países amigos y aliados

El ICDF ha ofrecido US\$100.000 en becas anualmente a los aliados diplomáticos de Granada, San Vicente y las Granadinas, San Cristóbal y Nevis, y el Commonwealth de Dominica en un programa de financiamiento de diez años. Este dinero es usado para ofrecer subsidios a los niños menos privilegiados con el fin de que asistan a las escuelas primarias y secundarias. Además, los fondos se usan para satisfacer las necesidades de entrenamiento y desarrollo de recursos en esos países. Un total de 590 estudiantes y maestros

de escuelas primarias y secundarias se han beneficiado del programa.

Para promover la cooperación y el desarrollo internacional, y reforzar la amistad con Mongolia, el ICDF lanzó en julio de 2001 un programa de becas para niños necesitados en Mongolia. Bajo el programa, el ICDF ofrece a cada niño mongol calificado con US\$100. El programa está completamente financiado con US\$100.000 anuales. Se espera que anualmente, mil niños de familias necesitadas en ese país se beneficien del programa. La beca de US\$100 va directamente para pagar matrícula, útiles, uniformes y gastos médicos. Visión Mundial Mongolia es responsable de administrar el programa, distribuir materiales y ofrecer otras ayudas. El programa, que han entrado en su tercer año en 2003, ya ha ayudado a cerca de 3.000 niños mongoles.

Cooperación con organizaciones internacionales

• Asociación de Intercambio (Japón)

En 1966, la Asociación de Relaciones del Este Asiático ayudó al ICDF a establecer una relación de cooperación con la Asociación de Intercambio (Japón), iniciándose con el “Programa para Mejoramiento del Instructor Vocacional”. Este proyecto enfoca en el ofrecimiento de entrenamiento vocacional para especialistas y técnicos que no sean taiwaneses o japoneses provenientes de países menos desarrollados. En los últimos tres años, la cooperación se ha expandido gradualmente para cubrir otros cursos de entrenamiento iniciados por el ICDF. En 2001, por ejemplo, ambas partes no sólo cooperaron en el entrenamiento vocacional, sino que también celebraron conjuntamente una conferencia internacional sobre “Administración de pesquerías en la Región del Pacífico Sur” y Política agrícola y desarrollo rural. Dos expertos japoneses, Dr. Katsuji Hiroyoshi y Dr. Kunio Takase, presentaron ponencias en las conferencias.

• **Organización de los Países Bajos para la Cooperación Internacional en la Educación Superior (Nuffic)**

El ICDF y Nuffic han trabajado conjuntamente durante casi cuatro años y mantienen frecuente contacto. En 1999 y 2000, Nuffic visitó el ICDF en el transcurso de una gira de promoción por Taiwan. El ICDF envió funcionarios para visitar Nuffic en abril de 1999 y septiembre de 2000 a fin de observar sus operaciones y compartir experiencias. En abril de 2000, las dos agencias firmaron un memorándum formal de cooperación que combina las fuerzas de ambas organizaciones en la educación superior internacional y en el desarrollo de los recursos humanos.

En 2003, el ICDF invitó a expertos de Nuffic para que asistieran a cursos en Taiwan. En marzo de 2003, el ICDF invitó al Sr. Beer R.E.V.M. Schroder, subdirector del Departamento Institucional y de Recursos Humanos, para que presentara una disertación en Taiwan. El también representó a Nuffic en la negociación de proyectos de cooperación con el ICDF. El Sr. Schroder presentó disertaciones en la Universidad Nacional de Ciencia y Tecnología de Pingtung y la Universidad Nacional Chengchi sobre el tema “Teoría Intercultural y Habilidades aplicadas a los programas internacionales sobre desarrollo de los recursos humanos”. Sus discursos fueron bien recibidos por más de 100 personas que estaban presentes. El también aprovechó la oportunidad para entender mejor la relación de cooperación del ICDF con las universidades locales.

El ICDF también invitó al Sr. Schroder para presenciar la ceremonia de firma de un Acuerdo de Cooperación en Proyectos Internacionales entre el ICDF y la Universidad Nacional de Ciencia y Tecnología de Pingtung. El Sr. Schroder expresó su apoyo a los recientes esfuerzos del ICDF de establecer la ESAIC. También prometió que Nuffic y el ICDF usarán una plataforma de cooperación para promover las oportunidades de cooperación internacional con el

fin de asistir a las naciones en vías de desarrollo en la educación superior.

El Sr. Schroder también tuvo una reunión con el ICDF en que ambas partes acordaron continuar el “Programa de Intercambio de Expertos Académicos y Miembros del Personal”, así como formar un grupo de trabajo en el futuro para buscar cooperación con agencias internacionales patrocinadoras. Nuffic y el ICDF usarán sus experiencias administrativas en conjunto con los recursos financieros internacionales para asistir conjuntamente al desarrollo de naciones en vías de desarrollo.

• **Centro para Cooperación Internacional de Israel (MASHAV)**

Para reforzar la interacción con las organizaciones internacionales y promover la cooperación y los programas de entrenamiento con terceros países, el ICDF colabora con agencias internacionales para llevar a cabo entrenamiento para el desarrollo de los recursos humanos. MASHAV fue creado por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Israel en 1958. Desde su establecimiento, ha entrenado aproximadamente a 175.000 personas de 140 países en el mundo en vías de desarrollo y ha llevado a cabo programas de entrenamiento bilaterales y multilaterales con un número de organizaciones. El MASHAV ofrece un punto de referencia para el ICDF en sus programas de educación y entrenamiento. En marzo y octubre de 2002, el ex representante de la Oficina Económica y Cultural de Israel en Taipei, S.E. Menashe Zipori, visitó el ICDF. Ambas partes acordaron continuar usando el MASHAV como la organización mediante la cual el ICDF llevaría a cabo entrenamiento en un tercer país. Ambos lados también intercambiaron opiniones acerca de potenciales proyectos de cooperación bilateral.

En términos de programas de cooperación a corto plazo, el ICDF usa el MASHAV para invitar a expertos y académicos israelíes a Taiwan para presentar



disertaciones durante los seminarios patrocinados por el ICDF. Se espera que expertos del MASHAV sean contratados como asesores técnicos a corto plazo para ofrecer orientación técnica en el futuro. En agosto de 2003, el ICDF, a través del MASHAV, invitó al ex presidente de la sucursal israelí de Motorola, Sr. Hanan Ahsaf, para visitar Taiwan y presentar una ponencia titulada “Tendencias y desarrollos tecnológicos globales” para participantes en un curso titulado “Estrategias y administración de industria tecnológica”. El ICDF tuvo su primer contacto con el MASHAV en 2002, y en el futuro, realizará conjuntamente cursos y entrenamiento en un tercer país, así como orientación de expertos a corto plazo y entrenamiento de personal.

Fortalecimiento de las operaciones de la Asociación de Ex becarios del ICDF

El establecimiento de la Asociación de Ex becarios del ICDF tiene la intención de ofrecer un foro para funcionarios extranjeros que anteriormente vinieron a Taiwan para participar en seminarios/talleres de trabajo. El ICDF ofreció el financiamiento para crear la organización y fue apoyado en el esfuerzo por las embajadas y consulados de la República de China. La organización ofrece una vía de comunicación entre Taiwan y el país cooperante. El ICDF subsidia anualmente a la organización, así como los diversos simposios, conferencias y charlas que se realizan durante el año. Esos eventos refuerzan la interacción entre los académicos y promueven las relaciones bilaterales con el país participante. Ya se han establecido capítulos y continúan operando en 34 países.

En julio de 2003, se realizó la primera reunión de la Asociación de Ex becarios del ICDF en Asia y el Pacífico en Tailandia y fue patrocinada por el jefe de la Asociación de Ex becarios ICDF/LRTI, senador Anant Dalodom, quien se convirtió en el primer jefe del ente regional de Asia y el Pacífico. Actualmente, existen ocho capítulos en cinco países de Asia y el Pacífico,

incluyendo sucursales dinámicas en Bangkok, Tailandia; Hanoi y Ciudad Ho Chi Minh, Vietnam; así como Yakarta, Java Central y Java Oriental, Indonesia.

Cada asociación de ex becarios procura fortalecer el contacto entre los capítulos y mejorar la comunicación con los funcionarios taiwaneses en ultramar en un esfuerzo por solidificar los lazos. Durante la octava reunión de la Asociación de Ex becarios de Tailandia, donde se realizó la primera reunión de la región de Asia y el Pacífico, los jefes de los cinco capítulos ubicados fuera de Tailandia fueron invitados a Bangkok para participar en la misma. Esto ha reforzado la interacción entre los diversos funcionarios y ha expandido la relación de Taiwan con los países amigos que no son aliados diplomáticos formales. La reunión regional en Bangkok fue un éxito rotundo, y se ha resuelto realizar más reuniones regionales en el futuro.

Desarrollo e innovación

Creación de ESAIC

En septiembre de 2003, el ICDF entró en alianza formal con seis universidades (Universidad Nacional de Ciencia y Tecnología de Pingtung, Universidad Nacional Chengchi, Universidad Nacional Tsing Hua, Universidad Nacional Oceánica, Universidad Nacional Yang Ming y Universidad Nacional Normal de Taiwan). El concepto inicial de la alianza de promover el desarrollo internacional de los recursos humanos fue anunciado en 1998. Posteriormente, la cooperación con las seis instituciones escolares fue tomando forma gradualmente en siete diferentes campos. Bajo la alianza, se iniciarán programas de cursos para maestrías y doctorados. Además, la enseñanza será en un entorno totalmente en idioma inglés. Se ofrecerán becas completas para los académicos asistentes de países aliados con el fin de que vengan a estudiar a Taiwan.

El ICDF comisiona a cada institución escolar para que administre el programa de becas. A medida que

sigue expandiéndose el programa, habrá necesidad de que las escuelas cooperen entre sí y establezcan una plataforma para administrar el programa. Esta plataforma también ayudará a las escuelas a compartir la experiencia administrativa, alcanzar el consenso acerca de cómo administrar el plan y resolver conjuntamente cualquier problema.

El ICDF también busca integrar los recursos y ventajas locales, así como ofrecer financiamiento a la comunidad internacional para sacar el mayor provecho de todos los recursos disponibles. Actualmente existe una brecha entre las necesidades técnicas que pueden ofrecer las naciones avanzadas y las necesidades prácticas de los países en vías de desarrollo. Por ejemplo, los miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OECD) generalmente ofrecen fondos en vez de asistencia técnica directa. Esto representa una enorme oportunidad para que Taiwan ofrezca asistencia hacia el exterior. Más aún, si los efectivos programas de asistencia propuestos por Taiwan son aceptados por las organizaciones internacionales, habrá inclusive más oportunidades para cooperación. Esto ayudará al ICDF a lograr los mejores resultados posibles usando una base de recursos más pequeña.

Taiwan ya ha hecho significativos esfuerzos en la cooperación internacional, ya sea en el sector público o privado. Sin embargo, lo que faltan son los esfuerzos conjuntos, una plataforma integrada y una agencia que se encargue del papel de coordinación. El concepto de la ESAIC ofrece una vía óptima para integrar recursos, intercambiar ideas e instar la participación del público general en operaciones de cooperación internacional.

❶ Primera reunión de la Asociación de Ex becarios del ICDF en Asia y el Pacífico ❷ Participantes en la Conferencia sobre administración sostenible de pesquerías tropicales y subtropicales escuchan las ponencias sobre acuicultura ❸ Maestros de secundaria interactúan con sus colegas de Taiwan ❹ Participantes del Taller de trabajo sobre industria turística y desarrollo comunitario





Las futuras operaciones de la ESAIC enfocarán en las siguientes cuatro áreas:

- **Creación de una plataforma para la administración de operaciones**

La creación de la ESAIC pavimenta el camino para el establecimiento de una plataforma para administrar el “Programa de becas”, integrar los diversos estándares administrativos para cada escuela y formalizar un mecanismo para administrar las becas. También facilita la solución de problemas.

El papel del ICDF en la coordinación de asistencia



- **Introducción de talentos especializados**

Las universidades de la alianza suministran los expertos y voluntarios de investigación según los requerimientos de los programas del ICDF. La plataforma para la administración de operaciones en la alianza asiste a los participantes del proyecto en los países en vías de desarrollo en la evaluación de los objetivos y para llevar a cabo estudios a corto plazo en el país cooperante. Esto eleva la “experiencia sostenible” de los participantes de Taiwan en los proyectos de cooperación y desarrollo internacional.

- **Integración de los recursos de la alianza**

El ICDF ha desarrollado varios mecanismos administrativos para sus operaciones de cooperación internacional. Los participantes en la alianza comparten la información sobre el programa de cooperación internacional y preparan propuestas para proyectos potenciales. El ICDF sirve como un coordinador que integra los diversos recursos de la alianza, establece un grupo de trabajo dedicado y administra el programa. Alternativamente, el ICDF puede también buscar el financiamiento de organizaciones internacionales para asistir a los países en vías de desarrollo a implementar proyectos de desarrollo sostenible.

- **Promoción de ESAIC**

Los participantes de la alianza pueden establecer gradualmente un curso sobre ESAIC a través de su participación en planes de cooperación e investigación. Las instalaciones educativas en las universidades de la alianza pueden ser usadas para crear un instituto virtual con el fin de promover la cooperación internacional en educación.

El objetivo a corto plazo de este programa fue alcanzado en septiembre de 2003 con la formación de la ESAIC y la correspondiente publicidad en los medios de comunicación. Las metas a mediano plazo fijadas para 2004 incluyen utilizar expertos de entre los miembros de la alianza y estudiantes de postgrado como voluntarios, estableciendo plataformas operacionales y expandiendo la cooperación entre las universidades en la alianza. Las metas a largo plazo han sido programadas para ser alcanzadas dentro de tres años del establecimiento de la alianza. Las mismas incluyen el establecimiento de un “Instituto Virtual de Cooperación y Desarrollo Internacional” y la celebración de conferencias en Taiwan relacionadas con el desarrollo sostenible en países en vías de desarrollo.

El ICDF anticipa que la alianza permitirá la creación de una plataforma de cooperación transparente

entre el ICDF y las escuelas de la ESAIC que conllevará a un entorno que ofrezca una coordinación más efectiva. Cada parte usará sus ventajas en conjunto con el grupo para impulsar la competitividad de los proyectos de cooperación internacional y elevar el nivel de la participación internacional por parte de Taiwan.

Al mismo tiempo, la alianza tendrá un importante impacto en el futuro desarrollo de cada una de las escuelas participantes. Por ejemplo, la Universidad Nacional de Ciencia y Tecnología de Pingtung, con la asistencia del ICDF, se está volviendo cada vez más internacionalmente orientada. La universidad ha reajustado sus objetivos educativos para enfocarse en la asistencia a naciones en vías de desarrollo. La misma posee un mundialmente famoso programa de agricultura tropical. Otros miembros de la alianza pueden considerar modelos similares al seleccionar diversos temas para lograr el desarrollo sostenible en las naciones en vías de desarrollo y después enfocarse en las investigaciones en esas áreas. La acumulación de experiencias en este aspecto a largo plazo ayudará con seguridad a Taiwan a convertirse en un centro internacional de investigaciones y conferencias para temas relacionados con los países en desarrollo. Esto también impulsará el estatus internacional de Taiwan.

Programa *World Links*

Varios proyectos de investigación señalan que un riesgo de la globalización es la creciente “brecha digital” entre los países avanzados y en vías de desarrollo. Esta brecha no sólo previene a los países en vías de desarrollo de utilizar la información global para



Foto de Kao Chien-wen



Foto de World Links El Salvador



- ① Clase de computadora en un curso de prevención de enfermedades en el ganado
- ② Participantes en el Taller de trabajo sobre industria turística y desarrollo comunitario aprenden acerca de la limpieza y recuperación de los ríos de la ciudad de Kaohsiung
- ③ Proyecto de integración tecnológica centroamericana
- ④ Participantes del Taller de trabajo sobre política y administración de tecnología industrial son informados acerca del estado actual del desarrollo del sector tecnológico en Taiwan.



su ventaja y para salir de la pobreza por sí mismos, sino que también amenaza con empujar esos países más hacia la periferia. En 1997, James D. Wolfensohn, presidente del Banco Mundial, inició el programa *World Links*, que combina conocimientos, información y tecnología para ayudar a elevar su calidad educativa, entrenar recursos humanos y adaptarse mejor a la economía y sociedad globales.

Este programa se independizó del Banco Mundial en 1999 y comenzó sus funciones como una ONG. *World Links* contactó al ICDF en abril de 1999 para cooperar en el desarrollo del “Plan Educativo y del Internet”, que enfoca en el establecimiento de soporte físico de Internet en las escuelas de los países en vías de desarrollo, el entrenamiento de estudiantes y maestros para que dominen el lenguaje del soporte lógico, y la apertura de una ventana para niños de modo que entiendan mejor la “autopista informática”.

El ICDF comenzó un programa de tres años en 2000 para establecer soporte físico de Internet y entrenar maestros de secundaria en Burkina Faso, Costa Rica, El Salvador, Paraguay y Senegal.

El ICDF se encuentra actualmente administrando su segundo plan trienal. Tras revisarlo, considera que el concepto de comunidad es la clave para determinar el éxito de los programas. Como el soporte físico de computadoras e Internet siguen siendo recursos raros en los países en vías de desarrollo, se encuentra fuera del alcance de la mayoría de las familias. Por otro lado, el establecimiento de cibercafés o centros de informática similares ofrece una forma de difundir el uso de las computadoras.

Basado en este concepto, el ICDF comenzó en 2003 la creación de “Centros de Informática de Taiwan” en los países cooperantes. Los mismos ofrecen bases donde las comunidades pueden aprender acerca del campo de la informática. El ICDF también tiene planes de coordinar la cooperación entre los sitios web de las escuelas de Taiwan, I*EARN Taiwan y otras ONGs

para permitir que los niños en los países receptores superen las fronteras políticas y físicas para aprender acerca de los niños en Taiwan. Esto iniciará la interacción cultural.

En este sentido, el ICDF ha asistido a 194 escuelas en Centro y Sudamérica, cubriendo 1.391 maestros y beneficiando a 586.000 estudiantes con este programa. El ICDF ha usado US\$1,4 millones en el programa desde su creación.

Cooperación con gobiernos locales

El trabajo diplomático no debe ser solamente oficial o limitado a un pequeño número de personas. Una meta más alta del esfuerzo de cooperación internacional consiste en formular e implementar proyectos de desarrollo sostenible que involucren a personas, gobiernos y organizaciones en todos los niveles en el mundo entero. El presidente Chen Shui-bian ha enfatizado en la “diplomacia popular”, que insta a todos los taiwaneses a trabajar con el pueblo de otros países en redes transnacionales o intersociedades. Para quienes desean conocer mejor cómo Taiwan creó su milagro económico, el mejor método es fortalecer la interacción en los niveles de base. Al mismo tiempo, la interacción entre los gobiernos locales y las organizaciones y ONGs internacionales puede elevar la posición internacional del gobierno y crear una buena imagen. El resultado final es una situación triunfo-triunfo.

El ICDF trabaja con los gobiernos locales en la implementación de la política de promover la diplomacia entre el público en general. Para realizar este concepto, el ICDF decidió que la ciudad de Kaohsiung y los distritos de Kaohsiung y Pingtung realizaran conjuntamente un curso enfocando en el desarrollo comunitario y desarrollo de la industria turística. El programa intencionalmente trajo amigos internacionales al campo para ver cómo las comunidades trabajan en Taiwan. Este fue un ejemplo

donde los sectores público y privado combinaron sus recursos. Además, promovió la interacción entre las ciudades de Taiwan y el exterior, alcanzando la meta de la diplomacia entre el público general.

Los tres gobiernos locales acumularon un significativo nivel de experiencia y conocimientos a través de los años con respecto a la renovación urbana y el desarrollo del sector turístico. Ellos han desarrollado una industria turística que enfoca en las características regionales. Se realizaron seminarios y talleres de trabajo durante el año 2003. El ICDF diseñó giras de estudio para traer amigos internacionales a Taiwan y darles contacto directo con miembros de la comunidad. Este método reemplazó el formato de rutina previo de visitas oficiales y estudios en las aulas de clase.

Los resultados muestran que el público de Taiwan está bastante dispuesto a entender y participar en el trabajo de cooperación internacional. Los residentes locales dividieron el trabajo entre ellos. Algunos fueron guías de viaje mientras que otros ofrecieron sabrosos platos locales durante las horas de comida. Otros ofrecieron alojamiento y transporte. Los huéspedes extranjeros que participaron en el programa estuvieron complacidos de ver directamente los resultados de diversas políticas y de intercambiar opiniones con los residentes. Ellos también tuvieron la oportunidad de probar la hospitalidad y cultura de Taiwan.

El experimento de cooperación entre el ICDF y los gobiernos locales fue un éxito. En la ceremonia de clausura del curso, muchos estudiantes expresaron su satisfacción y manifestaron que tuvieron una experiencia de primera mano que ha causado una profunda impresión en ellos. Ellos añadieron que están extremadamente dispuestos a hacer buen uso de la “experiencia de Taiwan” en sus respectivos países. Los tres gobiernos locales tuvieron la rara oportunidad de mostrar sus logros en las áreas de protección de los ecosistemas locales, desarrollo de la característica cultural local y

creación de paisajes urbanos a estudiantes de 23 países amigos. Así, promovieron los intercambios entre las personas de varias comunidades. Como resultado de la cooperación combinada, las tres áreas ganaron mayor reconocimiento de la industria turística internacional.

Conclusión

Mientras que el gobierno de Taiwan siempre se ha enfrentado a desventajas internacionales debido a su aislamiento, el arduo trabajo del país en el último medio siglo ha resultado en un envidiable éxito económico. A medida que Taiwan se ha fortalecido, ha ampliado su cooperación y desarrollo internacional. Inicialmente, esos esfuerzos enfocaron en el envío de grupos de técnicos agrícolas y pesqueros al exterior. Esto se ha expandido ahora a la asistencia técnica, operaciones de inversión y préstamo y el desarrollo internacional de los recursos humanos. El ICDF resalta los envidiables logros democráticos de Taiwan poniendo en relieve las fuertes bases en tecnología, poderío económico y humanitarismo. Esto eleva la posición de Taiwan en el mundo y mejora la imagen de la nación en el ámbito internacional.

Los programas para el desarrollo internacional de los recursos humanos del ICDF también se desarrollan sobre una similar base conceptual. Cada año, el ICDF evalúa cómo puede ampliar sus resultados operativos y proponer nuevos programas que ilustren los logros de Taiwan.